



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

Stellungnahme

zum

Postulat

Nr. 147 2012/2016

von Markus Mächler namens der CVP-Fraktion
vom 7. Januar 2014
(StB 463 vom 25. Juni 2014)

Für ein aktuelles Parkierungskonzept der Stadt Luzern

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Im Postulat wird angeregt, ein Konzept für die Parkierung bzw. für den sogenannten ruhenden Verkehr in der Stadt zu erarbeiten.

Wie im Postulat erwähnt, hat der Stadtrat letztmals mit Bericht 15/2006 vom 29. März 2006: „Leitlinien Parkierung“, welcher am 29. Juni 2006 vom Grossen Stadtrat zustimmend zur Kenntnis genommen wurde, Grundsätze zur Parkierung erlassen. Diesen Leitlinien war 2003 die Erarbeitung eines „Richtplans Parkierung“ mit Massnahmenblättern vorangegangen; beispielsweise auch für ein Parkhaus Musegg. Der Grund für die Erarbeitung dieses Richtplans war damals die Umweltschutzgesetzgebung, die neue Anforderungen an die Erstellung von Parkraum stellte. Im Richtplan wollte man die Zusammenhänge zwischen Umweltbelastung, Verkehrssystem und Parkplatzplanung koordinieren. Bei der Erarbeitung setzte sich jedoch die Erkenntnis durch, dass das Richtplanverfahren ungeeignet ist.

Die Umweltgesetzgebung sowie die bestehende Rechtspraxis schreiben das Vorgehen, wie auch notwendige kompensatorische Massnahmen bei der Realisierung von Parkierungsanlagen vor. Die Massnahmen sind dabei derart stark projektbezogen, dass sie nicht zum Voraus definiert werden können. Aufgrund dieser Erkenntnis verzichtete der Stadtrat auf einen Richtplan Parkierung und erliess stattdessen die besagten Leitlinien.

Der Stadtrat stimmt mit dem Postulanten überein, dass angezeigt ist, die „Leitlinien Parkierung“ zu überprüfen und die heutigen Fragestellungen, Bedürfnisse und Herausforderungen in einem Konzept zur Parkierung aufzuarbeiten. Er hat daher ein Konzept Parkierung als kurzfristig zu realisierende Massnahme in die Mobilitätsstrategie der Stadt Luzern aufgenommen. Zudem ist die Erarbeitung eines Parkplatzkonzepts auch als Massnahme im Wirtschaftsbericht vorgesehen.

Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen.

Stadtrat von Luzern

